

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ANO I.

ALCOY JUEVES 14 DE NOVIEMBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CENTIMOS de real en toda España. COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de El Serpis D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

OPORTUNIDAD.

Alfombras y portiers de la fábrica de Alcoy, á 3 y 3.112 y vara. Tienda de Boixader. Sucesor de Dualdé.

ALCOY 14 DE NOVIEMBRE DE 1878.

MONTES Y CANALES.

Donde quiera que fijemos nuestra vista, encontraremos razones para convencernos de que España es un país particular, excepcional.

Siendo un país rico por naturaleza, envidiable y envidiado, aparece pobre. En qué consiste esto? No es una paradoja? No; tiene riqueza, inmensa riqueza, pero abandonada. Es como un diamante, pero le falta el tallado y vale poco, mientras que hechas las facetas valdrá un dineral. Pues lo mismo le pasa á España: tiene un suelo rico, férax, pero le falta el cultivo, el trabajo, sin el cual no produce. Hé aqui por qué no es paradoja el decir que España, siendo muy rica, es muy pobre.

Uno de los productos terrestres que mejor se puede explotar, es el de maderas. Teniendo tan diverso clima nuestro territorio, desde el de los Pirineos hasta el de la vertiente sur de Sierra Nevada; teniendo tan productivos valles en toda su extensa superficie, y teniendo una tierra tan apropiada para el arbolado, pueden criarse todos los árboles más comunes para maderas de construcción.

Hay en España pinares en abundancia y de buena calidad, tales son los de Baisán, de la serranía de Cuenca, de Sierra Se-

gura y otros muchos en el Norte por ambas vertientes de la cordillera pirenaica, etc.; pero nada más: es muy raro otro árbol de los muchos que se emplean en la industria, á no ser algunos nogales.

Aun los pinares, sobre todo los de propiedad particular, están llamados á desaparecer, porque no se repican convenientemente; estando esta riqueza, por tanto, muy abandonada, apesar de los esfuerzos que hace el cuerpo de Ingenieros de montes, el cual tropieza con obstáculos difíciles de vencer, como la apatía general, con la cual tropieza y ha tropezado siempre la España, pudiéndola llamar, con razón, «obstáculo tradicional».

Si aquí se pensara más, si se comprendieran mejor los intereses, se sacaría muchísimo partido, porque bastaba para ello que cada propietario se dedicara completamente al cultivo de su terreno; y que además agrupaciones de estos se ocuparan en adelantos y mejoras para todos ellos. De este modo habría dos acciones, dos fuerzas dirigidas al mismo fin; la acción ó fuerza individual, que se dirige inmediatamente á su objeto, y la acción ó fuerza colectiva que, envolviendo á las otras, las auxilia y mantiene en su constante ejercicio.

Merece explicarse más con un ejemplo la anterior tesis, un tanto oscura.

Concretándonos al caso presente, á los montes, la acción individual es la de cada propietario que se dedica á mejorar su finca y á extraer de ella toda la mayor riqueza posible; y la acción colectiva es la de sociedades de estos

mismos propietarios de montes que, auxiliados por el Gobierno, diputaciones, etc., construyen máquinas para serrar maderas; importan ejemplares de árboles exóticos para su aclimatación, cual se ha hecho con el *eucalyptus globulus*; construyen carreteras y canales para transportar la madera á las fábricas, crean guarderías, etc.

Esta acción colectiva tendría mayor trabajo y más dispendios por el pronto; pero tal vez luego bastaría con la individual que con mucho menos trabajo obtendría mucho más resultado, pues en esto como en todo, *la union es la fuerza*.

Una de las cosas que deberían llamar la atención, habia de ser el medio de transportar las maderas desde los montes á las fábricas. Atrasados estamos en esto de vias de comunicación y transporte, como en otros artículos hemos demostrado; pero poco á poco se va lejos, y se podía empezar por aprovechar el agua de los ríos, como ahora casi exclusivamente se hace, pero canalizándolos convenientemente.

No pediremos que se unan nuestros ríos por medio de canales, cosa que sería difícil si no imposible, y muy costosa, dado nuestro sistema orográfico, no reportando quizá beneficios en proporción de los gastos; pero si podemos pedir que se construyan canales que unan algunos de ellos, y sobre todo, ramificaciones á muchos para que les lleven los productos de los montes que forman su cuenca, porque la dificultad mayor consiste al presente en llevar las maderas desde el monte al río,

y esta desaparecería en gran parte con este sistema de canales.

Del mucho partido que se puede sacar en España de sus ríos, apenas si se saca alguno, dejando que libremente y á su placer caminen sus aguas, recorriendo largos trayectos hasta perderse en la inmensidad de el mar, sin que antes hayan prestado su poderoso concurso á la acción del hombre para adquirir de la tierra el fruto que puede dar.

No se aprovechan las aguas para fertilizar los campos, dejando este trabajo á la Providencia, á quien se pide que la arrojen las nubes, cuando hay sequía; no se sirve de ellas como medio de comunicarse los pueblos usando de la navegación fluvial, á no ser en algun caudaloso río como el Ebro y el Guadalquivir, y se hace caso omiso de su corriente para el transporte de productos. Tenemos, pues, nuestros ríos abandonados, y ellos, en verdad que han de hacer. Se entretienen de vez en cuando, sirviendo por pasatiempo, en inundar poblaciones y campos, causando á veces sensibles estragos, todo lo que en parte se evitaria con un buen sistema de canales.

Nos parece, pues, este asunto digno de llamar la atención por su importancia y por las notables ventajas que al cabo habia de reportar á España enteramente.

La madera que en el interior se produce, se emplea con especialidad en la costa no solo para la construcción de buques en los astilleros, sino tambien en las poblaciones (que las principales son las del litoral), en las fábricas, etc. Siendo el porte más cómodo y rápido, y al mismo tiempo más

BRUNO EL BANDOLERO.

TRADUCCION DEL FRANCÉS.

CAPITULO PRIMERO.

Era una tarde del mes de setiembre de 1803: todo el día habia estado soplando el Siroco; pero el cielo se habia despejado al ponerse el sol, la mar estaba azulada, y algunas ráfagas de una brisa fresca venian del archipiélago Lipariota. Aquel cambio atmosférico ejercía, como queda dicho, su influencia benéfica en todos los seres animados, haciéndoles salir poco á poco de su entorpecimiento: al ver esto se hubiera creído asistir á una segunda creación, tanto más, cuanto que Palermo es un verdadero Eden.

Entre todas las hijas de Eva que en

aquel paraíso donde viven, hacen del amor su ocupación principal, hay una que hará un papel demasiado importante en esta historia, para que no llamemos sobre ella y sobre el lugar que habita la atención de nuestros lectores. Salgan, pues, con nosotros de Palermo por la puerta de San Jorge, dejen á la derecha Castello-a-Mare, encaminense directamente al muelle, sigan algun tiempo la playa, y párese en una deliciosa quinta que se levanta á orilla del mar, y cuyos encantados jardines se estienden hasta el pié del Monte Pellegrino; es la quinta del príncipe de Carini, virrey de Sicilia por Fernando IV, que ha tomado posesión de su hermosa ciudad de Nápoles.

En el primer piso de esta preciosa quinta, en un aposento entapizado con raso azul celeste, cuyas colgaduras están pendientes de cordones de perlas, y cuyo techo está pintado al fresco, hay una mujer vestida con un sencillo peinador, recostada en un sofá, con los brazos colgantes, la cabeza inclinada y los cabellos sueltos; hace solo un momento que hubiera podido confundirse con una estatua de mármol; mas por todo su cuerpo ha corrido un leve estremecimiento, sus mejillas toman color, sus ojos acaban de abrir-

se: la estatua maravillosa se anima, suspira, tiende la mano hacia una campanilla de plata colocada en una mesita de mármol de Selinunte, la agita perezosamente, y como fatigada del esfuerzo que ha hecho, cae de nuevo en el sofá. Sin embargo, el sonido argentino se ha oído se abre la puerta, y una joven y bonita camarista, cuyo desordenado traje anuncia que tambien ha sufrido la influencia del Siroco, aparece en el umbral.

—Eres tú, Teresa? dice con languidez la señora volviendo la vista hacia la doncella. ¡Dios mío! esto es morir, ¿estás soplando aun ese Siroco?

—No, señora, ya desapareció y se empieza á respirar.

—Tráeme frutas y sorbetes, y procura que me dé algun aire.

Teresa cumplió las dos órdenes con toda la prontitud que le permitia un resto de languidez y de malestar. Dejó el refresco en la mesa y abrió la ventana que daba al mar.

—Ved, señora condesa, dijo; mañana tendremos un día magnífico: el aire es tan puro, que se vé perfectamente la isla de Alicud, aunque el día comienza á declinar.

—Si, sí: ese aire hace provecho. Dame el

brazo, Teresa: voy á probar si llevo hasta la ventana.

La condesa se acercó á su señora, que dejó sobre la mesa el sorbete que apenas habian tocado sus labios, y apoyándose en el hombro de aquella, caminó lánguidamente hasta la ventana.

—¡Ah! dijo respirando el aire de la tarde, cómo reanima esta apacible brisa! Acércame esa silla, y abre tambien la ventana que dá al jardín. ¡Bien! ¿Ha vuelto de Montreal el príncipe?

—Aun no.

—Mejor; no me gustaria que me viese pálida y descompuesta. Dejo estar horrible.

—Nunca ha estado tan hermosa la señora condesa; y puedo asegurar que en toda la ciudad que descubrimos desde aqui, no hay mujer que no tenga envidia á la señora.

—¿Tambien la marquesa de Rudini y la princesa de Budera?

—A nadie exceptuo.

—¿Te paga el príncipe para adularme, Teresa?

—Juro á la señora que no le digo más que lo que siento.

—¡Oh! ¡Cuán grato es vivir en Palermo! dijo la condesa respirando desahogadamente.

barato, el consumo será mayor; y siendo mayor el consumo, se fomentará mas tambien todo monte, con lo cual esta riqueza irá en aumento.

Escitamos, por lo tanto, el celo de todos en general y de cada uno en particular en pro de este asunto, del cual tenemos la persuasión de que se puede sacar muy buen partido.

Seccion local.

Al final de la acera de la calle de santa Elena, frente a la nueva calle, existe una boca de la acequia de riego de las huertas contiguas con la baldosa que lo debería cubrir en tan mal estado, que es un peligro permanente para los transeuntes.

Esperamos que la Comision de Policia se apresurará a poner remedio a esta pequenez.

En la mañana de ayer salieron para Jativa el brigadier Sr. del Campo, y el coronel Sr. Cañas. El citado brigadier se detendrá un día en dicha ciudad marchando luego a Valencia, y el Sr. Cañas, gobernador militar de Jativa, dejará probablemente muy en breve dicho destino para ir a Málaga.

Ayer se dejó sentir el frío hasta el extremo de obligar a los inqs rezagados a sacar sus abrigos.

Para conocimiento de los ganaderos trasladamos del Boletín Oficial de la provincia las siguientes líneas.

En la hacienda de la Manguilla, término municipal de la ciudad de Orihuela, ha sido invadido de la enfermedad variolosa un ganado de la propiedad de D. Rafael Salas, vecino de Torrevieja, y entre otras precauciones higiénicas, se ha tomado la de señalarle el acotamiento siguiente:

«La mencionada hacienda, que linda por Levante con el mar; Poniente la Redonda y D. Luis Casiaro; Mediodía con D. Matias Gutierrez, y D. Manuel Pastor, y Norte la Redonda de la Mata.»

El lunes a la una de la tarde se reunió la Junta provincial de Instruccion pública bajo la presidencia del Sr. Gobernador; á propuesta de esta autoridad, se acordó, entre otras cosas, que para la provision de las escuelas vacantes, se nombre una comision compuesta de individuos de la

misma Junta, á fin de que emitan el dictámen sobre los méritos y servicios de todos y de cada uno de los maestros que las soliciten.

Para lo que pueda convenir á los muchos licenciados que se encuentran en las condiciones marcadas en las siguientes líneas, las trasladamos á nuestras columnas.

Hállase vacante una plaza de auxiliar de cuarta clase en las oficinas del parque de Madrid, dotada con 912,50 pesetas, la cual ha de proveerse entre los sargentos del cuerpo que hubieren cumplido el tiempo de servicio ó los licenciados del mismo.

Las solicitudes se dirigirán á la direccion general del arma antes de 1.º de Diciembre.

Los sargentos de todas armas é institutos del ejército que no se hallen en servicio activo y deseen solicitar una plaza de conserje de edificios militares de la ciudad de Baeza, lo harán á la comandancia de Ingenieros (Granada) hasta el dia 20 del actual, siendo preferido el que disfrute sueldo de retiro que seguirá gozando con las demas ventajas adquiridas en las filas, disfrutando ademas 22,50 pesetas mensuales de gratificación.

Parece que uno de los candidatos que reunen mas probabilidades para ocupar la Sede vacante de Málaga, es el Sr. Orberá obispo de Almeria, tan conocido entre nosotros.

Utilidad y recreo.

HISTORIA DEL AVE-MARÍA.

Las mujeres españolas son cristianas, y sería ofenderlas el creer que algunas de ellas ignoran las bellas frases que constituyen las santas oraciones de nuestra religion. Pero de seguro que son pocas las que han tenido la curiosidad de preguntar el origen y la historia de cada una de las oraciones que, con tanta frecuencia, repiten.

La más popular y la más hermosa de todas, el Ave-Maria, no hay niño que no sepa decirlo. No hay madre que, entre sonrisas y besos, no se la haga aprender á sus hijos cuando éstos apenas saben hablar.

¿Y quién ha compuesto el Ave-maria? ¿Cómo se formó ese pequeño ramillete de palabras bellisimas?

Voy á decir algo sobre el particular. El Ave-Maria tiene dos autores. Un arcángel y la santa Iglesia católica.

María estaba en Nazareth, en una espe-

cie de cueva que servia de trastienda á la humilde casa de su esposo José. Era el 25 de Marzo. De pronto vé un ángel lleno de resplandor.

«Dios te salve, María, llena de gracia,— te decía el enviado de Dios,—el Señor es contigo, bendita eres entre todas las mujeres, y bendito sea el fruto de tu vientre.

Porque la Santisima Virgen se turbaba al oír semejante salutación y deseaba comprender su sentido, añadió el arcángel:

—No temas, María, pues has hallado gracia ante Dios. Concebirás y darás á luz un hijo, al cual pondrás el nombre de Jesús (esto es, Salvador), será el hijo de Dios, y su reino no tendrá fin.

Entonces María, más sorprendida aún, contestó al ángel: «¿Y como ha de ser esto habiendo hecho voto de virginidad perpétua?»

—El Espíritu Santo descenderá sobre tí, y la virtud del Altísimo te cubrirá con su nombre. Por esto el Santo que de tí ha de nacer, será el Hijo de Dios, á quien nada es imposible.

Al oír esto respondió María: «Aquí está la esclava del Señor; haga-se en mí segun tu palabra.»

Desapareció el ángel, y la inmaculada Virgen María quedó hecha Madre de Dios. Á los nueve meses, el 25 de Diciembre daba á luz en el portal de Belém á su hijo Jesús.

La Iglesia, dispuso en el año de 451 agregar á la salutación angélica esta sencilla y hermosa oracion: «Santa María, Madre de Dios, ruega por nosotros pecadores, ahora y en la hora de nuestra muerte Amen, Jesús.»

Esta es la sencilla historia del Ave-Maria.

Cuando postradas de rodillas en el templo algunas de vosotros pronunciáis tan bella oración, de fijo que os agrada saber de un modo detallado su origen y significacion.

CHARADA.

A un abogado famoso La dos primera rompió Un dia el todo rabioso, Y él de un palo lo mató.

Solucion á la anterior.—CAPA.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Serpio mr. SANTO DE MAÑANA.—S. Eugenio I mr. arz. de Tol. y S. Leopold.

y Roger. Pero no es esa la causa de la aversion de esas mujeres hacia mí; ocultan su odio bajo las apariencias del desden, me aborrecen porque Rodolfo me ama, están celosas del amor del virey. Por eso trabajan tanto para indisponerle conmigo, pero no lo conseguirán, porqué soy mas hermosa que ellas. Carini me lo dice todos los dias, y tú tambien embusteril la.

—Señora, hay aquí quien es mas adular que S. E. y que yo. —¿Quién es? —Es el espejo de la señora condesa. —¿Qué loca eres! Enciende las lucas. La doncella obedeció.

—Ahora cierra la ventana y déjame; la del jardin dará bastante aire.

Teresa obedece y la deja; y no bien habia desaparecido, se coloca la condesa delante de su tocador, y mirándose al espejo se sonrió.

Era sin duda una criatura maravillosa la condesa Emma, ó mas bien Gemma, pues desde su niñez habian añadido sus padres esa g á su nombre, con cuya adición se expresa la voz diamante en italiano. Y por cierto que no iba muy fundada en limitar su nobleza á una rúbrica de Carlos V, porque en su delgado y flexible talle reconocíase una Jónica, en sus

CULTOS.

Parroquial de S. Mauro.—Continúa á las 5 la novena de las Almas, con sermon.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de Oliver.

Table with 2 columns: Section (SECCION DE MEDICINA, SECCION DE CIRUJIA) and Statistics (Existencia del dia anterior, Entrados, Salidos, Muertos, Existencia para el dia siguiente).

Avisos de corporaciones.

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE Alcoy. LISTA de las ropas y otros efectos empeñados en el mes de Marzo último, que por no haber sido desempeñados ni renovados, corresponden á pública subasta, segun el art. 34 y siguientes del Reglamento, bajo el tipo de su tasacion el dia 15 del presente mes á las 10 de la tarde.

Table with 3 columns: N.º, Relacion, and Rvn. listing items for public auction such as '7 cabos paños grancés y 1 paten números, 3159-3156-3150-3151'.

Sobre todo cuando se tiene veintidos años, siendo al mismo tiempo rica y hermosa, continuó sonriendo Teresa.

—Has acabado mi idea; por eso quiero ver á todos felices á mi lado. ¿Cuándo te casarás? ¿Eh?

Teresa no respondió. —¿No está señalado el domingo que viene?

—Sí, señora, respondió la doncella suspirando.

¿Cómo es eso? ¿No estás decidida?

—Sí por cierto; siempre.

—¿Tienes repugnancia á unirte á Cayetano?

—No; creo que es un buen muchacho y que me hará feliz. Por otra parte, este matrimonio es un medio para estar siempre al lado de la señora condesa, lo cual es mi deseo.

—¿Y entonces, porqué suspiras?

—Perdóneme la señora; es un recuerdo de nuestro país.

—¿De nuestro país?

—Sí cuando la señora condesa se acordó en Palermo que habia dejado una hermana de leche en el pueblo del que su padre era señor, y me escribió que viniese á servirla, estaba á punto de casarme con un jóven de Rauso.

ojos negros y de suave brillo la descendiente de los árabes, y en su tez blanca y sonrosada la hija de las Galias. Podia gloriarse de descender de un arconte de Atenas, de un emir sarraceno, ó de un capitán normando; era una de esas bellezas que solo se encuentran en Sicilia ó en Arlés, donde la mezcla de sangre y el mismo cruzamiento de razas suéle reunirse en una sola persona esos tres tipos tan diferentes. Así que, lejos de apelar al artificio de la compostura, como primero lo habia intentado, creyóse Gemma tan encantadora en su desordenado traje, que se miró durante algun tiempo con sencilla admiracion, cual debiera hacerlo una flor inclinada hacia el arroyo; y esa admiracion no era orgullo, sino una adoracion á Dios, que puede crear cosas tan bellas.

Permaneció, pues, como estaba; y en efecto, ¿qué mejor prendido que sus cabellos sueltos y ondulantes? ¿Qué pincel hubiera podido añadir una línea al arco regular de sus cejas de terciopelo? ¿Y qué carmin hubiera rivalizado con el coral de sus húmedos labios, tan vivo como la fruta del granado? Como se miraba sin otra idea que la de verse, se fué entregando paulatinamente á una profunda y estasiada

Correspondencia particular de Madrid

12 Noviembre.

El debate que ayer hubo en el Congreso tiene verdadera importancia no solo por las cuestiones que se discutian sino por las declaraciones que se hicieron.

Anoche se hablaba en todos los círculos políticos de este suceso, y como es natural, mientras los ministeriales suponian que los constitucionales por sus declaraciones nebulosas habian perdido terreno para llegar al poder, las oposiciones constitucionales y centralista aseguraban por el contrario que el ministerio podria sostenerse con dificultad despues de la discusion de ayer en que los constitucionales habian sido tan hábiles.

Una y otra apreciacion son exageradas; el debate de ayer no es un triunfo para el Gobierno ni para los constitucionales. En la cuestion concreta que se discutia el Gobierno tenia razon: el voto particular al proyecto de ley electoral no es una transaccion ni con los ministeriales ni con los radicales, pues los primeros solo admiten el censo como base para el sufragio y los segundos no ceden en su propósito de mantener el sufragio universal.

Acaso sea transaccion en los centralistas pero los constitucionales no necesitaban transigir con ellos para tenerlos en sus filas el dia que fuesen llamados al poder.

Pero lo importante de la discusion son dos declaraciones de los constitucionales. La primera se refiere a la cuestion religiosa y la segunda al dinastismo del partido.

El Sr. Albareda al rectificar quejose amargamente de que algunos periódicos hubieran dicho que él proclamó la amplia libertad religiosa advirtiendo que su declaracion tenia distinto sentido y que habia admitido previamente que el Estado era católico para afirmar despues que dentro del Estado católico reconocian la más amplia libertad de cultos.

Esto significa claramente que los constitucionales admiten lo preceptuado en el artículo 11 de la constitucion vigente, prescindiendo de sus declaraciones anteriores en favor de la libertad de cultos.

Estrechado el Sr. Sagasta por el presidente del Consejo acerca del dinastismo condicional de los constitucionales tuvo que declarar que la condicion se referia al caso, que no habia de suceder por cierto, de que el monarca constitucional prescindiera de la constitucion para proclamarse absoluto.

No estuvo muy claro el Sr. Sagasta en otros pormenores sobre todo en la conduccion que seguirian los constitucionales si no fueran llamados al poder y se hicieran unas elecciones generales.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE EL SERPIS.

Madrid 13.

Hoy ha terminado la discusion del proyecto de ley electoral. Mañana dará principio el de la nueva ley de imprenta.

La expedicion mandada por Rusia ha llegado a las fronteras del Afghánistan.

BOLSA DE HOY

3 por 100 consolidado 15-17.

ALCOY 1878. Imprenta de El Serpis c. mercado 23.

Interesante a los caballeros.

En la acreditada fabrica de los señores hijos de D. Francisco Perez, hay un abundante surtido de paños cafes para capas, clase superior sumamente medicos.

caprichosa ejecucion, y vio que cada uno de sus párpados se habia convertido en un arbusto desconocido: era el té, Darma comió las ojas y se sintió de repente con un vigor que antes no tenia. Sus discipulos hicieron uso de esta hoja, y la China, como el Japon, siguió el ejemplo de Darma. Esta fabula es una ingeniosa alusion a las propiedades del té, bebida comun en los pueblos del Oriente, a las cuales asegura un manantial inagotable de riqueza.

A la Compañia holandesa de las Indias Orientales se debe la primitiva importacion del té en Europa, a principios del siglo XVI. Fué importado de Holanda en Inglaterra, hacia el año 1666, y paulatinamente se fué propagando su uso, de tal modo, que en 1700 la importacion ascendió a cerca de 19.000 kilogramos. Hoy pasa de 15 millones de kilogramos, lo cual equivale a cerca de medio kilogramo por individuo de todo rango, sexo y edad, en las posesiones de la Gran Bretaña.

Por espacio de mucho tiempo estuvo el té considerado en España y otros países como medicamento, y a fines del siglo XVII se puso de moda. Despues se ha intentado acimatarlo en Europa, pero los ensayos practicados solo han producido arbustos débiles e incapaces de dar producto alguno.

En el Japon se siembra el té en las linderos de las tierras, cultivadas de manera que su sombra no puede perjudicar a las mieses y se pueden coger las hojas con más facilidad.

En la China se cultiva en campo raso, y se dá, sobre todo, en las pendientes expuestas al mediodia, cerca de los rios y arroyos.

Quando las plantas jóvenes tienen tres años se les pueden coger las hojas, y a los siete las producen en pequeña cantidad; en tiempo de las cosechas, es decir, a fin de Febrero ó en los primeros dias de Marzo, se emplean obreros, cuya habilidad en este género de trabajo es sorprendente, pues reúnen de cinco a ocho kilogramos de hojas, aunque las cojan una a una. El mejor té proviene de esta cosecha, porque las hojas están entonces tiernas y cubiertas de una ligera pelusilla. Esta primera cosecha se llama en el Japon té molido, porque se pulveriza y se hierve en agua caliente; su rareza y su precio lo reservan para los principes y los opulentos y por eso se llama tambien té imperial. La segunda cosecha se hace a principios de Abril, y se le denomina té chino, porque se toma a la manera de los chinos. La tercera y última (en el mes de Junio) es la más inferior, porque entonces las hojas del té han llegado a su mayor crecimiento.

Los edificios en que se manipulan las hojas del té contienen de cinco a veinte tornillos de un metro de altura, con una especie de sarten de hierro ancha y muy llana, fijada de una manera que preserva del calor al obrero e impide que las hojas se caigan.

Sentados alrededor de una mesa larga y baja cubierta de estereras, sobre las cuales se ponen las hojas, hay operarios ocupados en arrollarlas.

En cada sarten, no muy caliente, se ponen algunas libras de hoja recién cogida. Estas hojas, frescas y llenas de savia, despiden un olor fuerte cuando tocan en la sarten; pero entonces las remueve muy vivamente el operario hasta que se ponen tan calientes que las manos no pueden soportar la temperatura; en seguida las levantan con una especie de pala, semejante a un abanico, y las ponen en las estereras. Los obreros arrollan las hojas frotándolas con las manos, siempre en una misma direccion, mientras que otros las aventan para acelerar el enfriamiento.

En la China se mojan las hojas en agua medio minuto antes de tostarlas, y el agua, despojándolas de sus jugos, les quita su cualidad estimulante. Repetidos todos estos procedimientos hasta tres veces, se entresaca y se almacena el té.

- 11 3 varas bayeta, sábana hilo, 2 camisas mujer, 2 almohadas y pañuelo algodón 53
12 Falda zaraza y pañuelo algodón 11
13 Corte pantalón paten y trozo tela algodón 11
14 Manta morellana y pañuelo algodón 36
15 Reló y cadena metal 60
16 2 sábanas hilo y pañuelo seda 24
17 Cobertor color y pañuelo algodón 35
18 Cortina, 2 almohadas y pañuelo algodón 22
19 Telas colchon y pañuelo algodón 22
20 Sábanas, 2 almohadas, hilo, y pañuelo algodón 40
21 2 1/2 varas paten y pañuelo algodón 24
22 Reló plata (con el cristal solo) 60
23 Capa paño azul y pañuelo algodón 50
24 Falda y pañuelo lana 34
25 3 mantas morellanas y trozo tela algodón 130
26 4 almohadas, camisa mujer delantera cama, enaguas algodón y pañuelo seda 43
27 2 enaguas, delantera, camisa algodón, mantilla paño con terciopelo y chaleco terciopelo 61
28 Botillos becerro y pañuelo algodón 32
29 3 enaguas, delantera, cámara tela hilo, 2 pañuelos seda, refajo y pañuelo algodón 83
30 Reló plaque 21
31 3 pañales, cortina, enaguas, chaqueta, abrigo, algodón, mantilla paño con terciopelo y trozo tela lana 26
32 11 varas zaraza, 4 varas tela, 3 pañales enaguas y pañuelo algodón 32
33 Vestido, pañuelo lana, cortina algodón y pañuelo seda 24
34 2 telas colchon y 11 varas tela algodón 64
35 Cortina, camisa hombre, enaguas algodón y pañuelo seda 114
36 Falda zaraza, pañuelo seda y otro algodón 12
37 Sábana hilo, 2 almohadas, delantera cama y trozo tela algodón 50
38 Vestido de lana y delantera cama algodón 18
39 7 varas tela, sábana hilo, delantera cama y pañuelo algodón 50
40 Falda zaraza, 7 varas tela, enaguas, 2 trozos, 2 camisas mujer, 2 pañuelos, cortinas algodón y chaleco paten 32
41 7 cabos paños paten números 3206 3277, 3276, 3199, 3198, 3219 3225 con 204 1/2 varas 4703
42 Vestido glase, pañuelo lana, 12 varas tela, en 2 trozos, cobertor blanco, hilo y trozo tela algodón 190
43 4 sábanas algodón, colcha id. y pañuelo lana 50
44 Falda zaraza, pañuelo, 2 pañales y bata algodón 30
45 Vestido lana trozo tela algodón 11
46 2 sábanas hilo y pañuelo algodón 44
47 4 mantas morellanas y trozo tela algodón 148
48 2 sábanas, 2 camisas mujer hilo, pañuelo seda y otro algodón 70
49 Mantilla paño con terciopelo y trozo tela algodón 12
50 3 varas paten y trozo tela algodón 22
51 4 cuchillos, falda, delantera, enaguas, cobertor color y 6 pañuelos algodón 22
52 Reló plata y cadena metal 70
53 Cobertor blanco, 2 almohadas, sábana, camisa mujer, hilo refajo y 2 pañuelos lana 100
54 Capa paño azul, mantilla paño con terciopelo, enaguas y pañuelo algodón 50
55 Geringa metal, pañuelo lana, camisa hombre y delantera cama algodón 22
56 Sábana, pañal algodón falda za-

raza y mantilla paño 11
57 Sábana hilo, 2 enaguas, delantera cama y pañuelo algodón 24
58 Pañuelo seda, servilleta, camisa mujer hilo, abrigo, delantera cama, enaguas y pañuelo algodón 44
59 Chaqueta paten y trozo tela algodón 22

Alcoy 1 de Noviembre 1878
El jefe depositario
Rafael Pascual

NOTA: Los lotes estarán espuestos al público dos dias antes al de la venta para que pueda examinarlos.

SOCIEDAD ALCOYANA DEL GAS DE ALUMBRADO.
Habiendo acordado en junta general de accionistas, celebrada el 20 del mes de Octubre próximo pasado, la emision de 500 obligaciones al portador de a 500 pesetas cada una, con interes de seis por 100 anual, que se amortizarán en cinco años, principiando desde el de 1894, a 100 obligaciones en cada uno de ellos, si lo permite el estado de la Sociedad; se anuncia al público en cumplimiento de lo dispuesto por la ley de 19 de Octubre de 1869, sobre Baños y Sociedades anónimas; y tambien para que las personas que quieren adquirir algunas obligaciones puedan dirigir sus pedidos a la oficina de la Sociedad, en donde se darán cuantas noticias se deseen respecto a las condiciones de la emision, hasta el dia último del mes actual.

Alcoy 9 de Noviembre de 1878
P. A. del Consejo de Admon.
El Presidente.
Rigoberto Albers

Seccion mercantil.

Alcoy 13 de Noviembre de 1878
CAMBIOS.

Table with columns: PAPEL, DINERO, OBSERVACIONES. Lists exchange rates for various cities like Alcantara, Almeria, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Cadiz, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellón, Granada, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Palma, Salamanca, San Sebastián, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Victoria, Zafra, etc.

Variedades.

EL TÉ.
Ayer, tomando una taza de té con un amigo, adquiri los siguientes datos, que supongo serán leidos con gusto.
El uso del té en la China y el Japon, únicos países donde se cultiva, data desde la más remota antigüedad. Tiene un origen maravilloso. «Darma, dicen los japoneses, fué a la China a predicar la religion; pasaba las noches orando, y a fuerza de fatigosa penitencia sucumbió al sueño. Quando al siguiente dia se despertó, creyó haber faltado a sus deberes, y para no reincidir en la misma falta se cortó los párpados y los tiró al suelo. Volvió otro dia al sitio donde habia hecho tan rara y

Hay colocacion para el papel a los cambios anotados en la columna DINERO. Establez de operaciones.

SECCION DE ANUNCIOS.

TELEGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA

D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO

Y JEFE DE LA DE ALICANTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Traslado a Alicante por orden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente a los alumnos, evitándose de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes a su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla, despues de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telegrafos es la menos costosa y mas rápida de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un joven de regular inteligencia y aplicación puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matrícula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 a 4 de la tarde.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar. De una báscula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admon. de este periódico darán razon. (40)

GUIA DEL BANISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º. Hállase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º. Se vende en las principales sitios a 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SETIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresión y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, a donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdiguero, calle de San Martín 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sras. Viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elasticotin propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el publico las Flasadadas lejitimas de Palma a precios de fabrica.

BIBLIOTECA UNIVERSAL.

A 2 rs. tomo.—Dirección y Administración: Leganitos, 18, Madrid. Cuarenta y cinco volúmenes a elegir.

Tomo 1.—Romancero del Cid, 3.ª edición, un tomo.—T. 2 y 3.—La Celestina, 2.ª edición, drama-novela del siglo XV sin rival en su género, dos tomos.—T. 4.—La Edad Media, por F. Pi y Margall, un tomo.—T. 5.—Poesías de Fray Luis de León y San Juan de la Cruz, 2.ª edición, Colección de todas las composiciones originales de estos dos grandes poetas, un tomo.—T. 6.—Poesías lírico-alemanas, Colección de poesías de los mejores autores, traducida por el malogrado Jaime Clark, un tomo.—T. 7.—Contradicciones políticas de Proudhon, fielmente traducidas por Gabino Lizarraga, un tomo.—T. 8 y 10.—Romancero morisco, Colección de los mejores romances sobre tradiciones, costumbres y amores de los árabes en España, dos tomos.—T. 9.—Novelas de Cervantes. El Celoso extremeño, Las dos doncellas, Rinconete y Cortadillo, un tomo.—T. 11.—Leyendas y narraciones de Alejandro Herculano. Dos leyendas: Arras por fuera de España y La dama del pie de cabra; la una historia, la otra tradicional y fantástica, única traducción en España por D. Ricardo Blasco de Añejo, un tomo.—T. 12.—Poesías de Espronceda, 2.ª edición, contiene este volumen todas las poesías líricas del autor, un tomo.—T. 13.—Werther, novela de Goethe, escrita en forma epistolar, la mas sencilla y la mas dramática de las de Alemania, un tomo.—T. 14 y 15.—Obras de Larra. Colección de los mejores artículos políticos y de costumbres de este célebre escritor, sin rival en su género, dos tomos.—T. 16.—Romancero caballeresco, un tomo.—T. 19.—El Diablo mudo, de Espronceda, un tomo.—T. 17, 18, 20, 22 y 30.—Tesoro de la poesía castellana, Colección dividida por siglos: XV, XVI, XVII, XVIII, y XIX, la mas completa, mas ordenada y mas barata de cuantas se conocen, cinco tomos.—T. 21.—La vida nueva. Aminta, Poesías, Reunión de composiciones de tres grandes poetas de Italia: Petrarca, Tasso y Dante, única versión al castellano por Isidoro Rosell, un tomo.—T. 23.—La Prudencia de la mujer, de fray Gabriel Tellez (el maestro Tirso de Molina), Los tres maridos burlados, novela del mismo autor, un tomo.—T. 24.—El Alcalde de Zalamea, por Calderon de la Barca, y uno de sus entremeses, un tomo.—T. 25.—La discreta enamorada, de fray Lope de Vega, y su Fama póstuma, por Montalbán, un tomo.—T. 26.—Zorrilla, Margarita la Tornera; A buen juez mejor testigo; Para verdades el tiempo; y para justicia Dios, y poesías sueltas, un tomo.—T. 27.—Los sueños de Quevedo; Sueño de las Calaveras, El Alguacil alguacilado, Las Zahurdas de Pluton, El Mundo por dentro, Visita de los Chistes y Casa de locos de amor, un tomo.—T. 28.—Los Celtas, por Federico Soulié; Los tres primeros libros de su famosa obra Las Cuatro épocas, fielmente traducidos del francés, por D. Guillermo Austran, tres tomos.—T. 29, 32 y 43.—Estudios dramáticos de Balzac; Los Marañones, El Adios, traducción de Moja y Bolívar, un tomo.—T. 31.—Santa Teresa, Conceptos del Amor de Dios, Exclamaciones ó meditaciones del alma a su Dios, Cartas y Poesías, un tomo.—T. 33.—La verdad sospechosa, Mudarse por mejorarse, las dos comedias mas famosas de Alarcón, un tomo.—T. 34.—La perfecta casada, de Fray Luis de León, obra utilísima para las casadas; donde además de los bellos consejos que su autor las da para ser buenas esposas, anatematiza contra la costumbre, hoy existente, de pintarse las mujeres, un tomo.—T. 35.—Sainetes, de D. Ramón de la Cruz, cuadro de costumbres, admirablemente descritos, de los barrios de Lavapiés, un tomo.—T. 36.—Poesías de Quevedo; las mas selectas entre todos los géneros, un tomo.—T. 37.—Moratin, La Comedia nueva y El sí de las niñas; un tomo.—T. 38.—Lope; Gatomaquia, Nieto de Molina; Perromagüa; Castro-Batracomicomagia; forman todas juntas un tomo.—T. 39.—Castillejo, Dialogo sobre las mujeres, Sermon de amores, un tomo.—T. 40.—Eusebio Blasco, Soledades y otras poesías.—T. 41.—Schiller, Los Bandidos, traducidas directamente del alemán por D. Desiderio Corchón, un tomo.—T. 42 y 44.—Ray Blas, de Victor Hugo, traducidas en verso por Ginard de la Rosa, dos tomos.

Se venden en las principales librerías de España, Paris y América. Se envían los pedidos francos de porte a todo el que giré a la administración, Madrid, Leganitos, 18. En Alcoy, librería de E. Poblet.

ASOCIACION DE VITICULTORES de Ibi.

Los señores asociados han comprado para la venta de 30,000 cántaros de vino de color y 5,000 de mesa; todos de la presente cosecha a D. Emilio Pérez, D. José Cortes y D. Pascual Verdú. Dirigirse a cualquiera de dichos señores en Ibi. (24)

Ebanisteria de Roque Gadea

S. Francisco, 3.

En este establecimiento encontrará el público todo lo concerniente al ramo y en especialidad sillas legítimas de Vitoria, con la madera del color que se desee; como tambien cómodas y espejos a precios económicos. Se hacen asientos de regilla. (17)

TIENDA DE LA CORZA

ANTONIO PRATS,

S. Lorenzo, 11.

Se acaba de recibir en este establecimiento una partida de queso de bola superior, desde 6, 6 1/2 y 7 rs. libra. Pasas de Málaga (en cajas) superior calidad y garbanzos de Fuente Sauch, desde 60 a 68 rs. arroba. (3)

JASENAS DE CHOPO de varias dimensiones. Se cederán a precios económicos. (48)

Hay por vender.

Una máquina de vapor de la fuerza de 4 caballos, de mediana presión a dos cilindros y condensador horizontal, con caldera de 6 caballos y hervidores; con todos sus accesorios; la cual se halla en perfecto estado de conservación. Dará razon D. José Roure, c. san Francisco, núm. 24. (31)

VISO IMPORTANTE. A los señores Médicos, al clero, los dentistas, los Ingenieros y otras personas que deseen obtener el Diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera. Dirijirse con carta certificada a MEDICUS, 13, plaza del Rey, Jersey, (Inglaterra) quien les dará las noticias necesarias sobre la Universidad. (8)

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer a sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al mismo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.

Se vende un carruaje de lujo de cuatro ruedas. En esta Administración darán permores. (40)

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879. Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs. Almanaque de la Alegria para 1879. Un tomo igual al anterior, 4 rs. Almanaque del Tio Carcoma para 1879. Un tomo igual en un todo a los anteriores, 4 rs. Se venden en la librería de Enrique Poblet.